

INTERNATIONAL

etranger.union@sonapresse.com

Fin du confinement : encore trois semaines en France !

Jonas OSSOMBEY (sources : AFP)
Libreville / Gabon

Les Français devront encore attendre jusqu'au 11 mai prochain pour sortir du confinement total. C'est le président Emmanuel Macron qui a annoncé lundi sa prolongation dans le cadre de la lutte contre le Covid-19 qui a fait près de 15 000 morts dans son

Brèves

Le Nigeria juge "inacceptables" les discriminations contre ses ressortissants en Chine

Le Nigeria a jugé hier "inacceptables" les discriminations à l'égard de ses ressortissants après la découverte de plusieurs cas positifs au Covid-19 dans la communauté nigérienne de Chine, et réclamé une "action immédiate" de Pékin pour y mettre un terme. La découverte de ces cas a créé la suspicion envers la communauté africaine de Canton, la grande métropole du sud de la Chine. Plusieurs Africains ont raconté avoir été chassés de leurs logements, puis refusés dans des hôtels.

Chine: McDonald's présente ses excuses aux Noirs

McDonald's a dû présenter des excuses pour avoir interdit aux Noirs l'entrée d'un de ses restaurants du sud de la Chine, où des Africains se plaignent de discriminations sur fond de lutte contre le coronavirus. Après plusieurs cas positifs au Covid-19 parmi la communauté nigérienne de la métropole de Canton, des Africains se sont dit victimes d'expulsions, d'interdictions d'entrer dans des commerces, de placements en quarantaine et de dépistages abusifs.

Pologne: manifestation contre l'interdiction de l'avortement

Plusieurs dizaines de femmes - mais des hommes aussi - en voiture, à vélo et à pied, ont enfreint hier l'interdiction de rassemblement pour cause de coronavirus, et bloqué un quartier central de Varsovie pour protester contre une proposition de loi restreignant l'accès à l'avortement, déjà minime en Pologne. Ce texte, préparé par un groupe radical d'opposants à l'IVG, doit être examiné aujourd'hui par le parlement de Varsovie.

pays, "pas assez préparé" à cette pandémie.

"L'épidémie commence à marquer le pas" et "l'espoir renaît", a assuré Emmanuel Macron lors d'une allocution télévisée de presque 30 minutes, mais tout en reconnaissant que la France n'était "à l'évidence pas assez préparée" à la pandémie. "Rien n'est acquis", a souligné le président français. A la fin du confinement, "à partir du 11 mai, nous rouvrirons progressivement les crèches, les écoles, les collèges et les lycées", a-t-il ajouté, mais les universités ne rouvriront pas "avant l'été".

Après le 11 mai, les bars, restaurants, cinémas ou salles de spectacle resteront fermés, a-t-il également précisé, ajoutant que les festivals ne pourraient se tenir avant, au moins, la mi-juillet. Afin de permettre un déconfinement progressif, le numéro un français a affirmé que "le 11 mai, nous serons capables de tester toutes les personnes ayant un symptôme", tout en demandant aux personnes âgées et fragiles de rester confinées. "Les personnes ayant le virus pourront ainsi être mises en quarantaine, prises en charge et suivies par un médecin", a-t-il ajouté.

A partir du 11 mai également, en "lien avec les maires, l'Etat devra permettre à chaque Français de se procurer un masque grand public" pour se protéger du coronavirus, a indiqué le président. Par ailleurs, le président a annoncé que les frontières de la France avec les pays non-européens "resteront fermées jusqu'à nouvel ordre". Selon un dernier bilan lundi soir, l'épidémie de coronavirus a fait 14 967 morts en France, 574 de plus depuis dimanche. 9 588 personnes sont mortes dans les hôpitaux (335 de plus en 24 heures) et 5 379 dans les maisons de retraite et autres établissements médico-sociaux. Pour le cinquième jour consécutif, le nombre de patients en réanimation a également baissé : 24 patients en moins depuis dimanche.

Le président français abordait



Le président français a prolongé le confinement jusqu'au 11 mai

cette étape lesté d'une défiance de l'opinion envers sa gestion de la crise. Elle se cristallise, selon les sondages, sur la question de

la disponibilité des masques et des tests de dépistage. Sur ce point, Emmanuel Macron a annoncé une aide sans délai

aux familles les plus modestes et de nouvelles aides pour les indépendants et les petites entreprises.

Macron plaide l'annulation de la dette africaine

J.O.
Libreville/Gabon

La France et l'Europe vont devoir aider l'Afrique à lutter contre le nouveau coronavirus en "annulant massivement sa dette". Le président de la République, Emmanuel Macron, a fait passer cette idée lors de son discours aux Français, lundi soir. Ce fût d'ailleurs l'une des rares incisives internationales. Pour une majorité d'Etats africains, en effet, seule l'annulation de la dette publique extérieure pourrait éviter un effondrement économique, alors que son remboursement engloutit en moyenne 13 % des revenus des Etats. Fin mars, les ministres africains des finances avaient déjà demandé 100 milliards de dollars à la communauté internationale pour lutter contre le Covid-19, dont 44 milliards affectés au remboursement de



L'annulation de la dette africaine pour mieux lutter le Covid-19.

leurs dettes et de leurs intérêts. Pour l'instant, les institutions de Bretton-Woods, le Fonds monétaire international (FMI) et la Banque mondiale, appellent seulement à suspendre le remboursement des emprunts des pays les plus pauvres auprès des créanciers bilatéraux. Le FMI a annoncé quelques heures après l'intervention d'Emmanuel Macron le versement d'une aide d'urgence à 25 pays parmi les

plus pauvres du monde, dont 19 sont en Afrique. Mais, de la suspension à l'annulation, le chemin reste encore long.

Hier, la France a obtenu de ses partenaires dans le cadre du Club de Paris et du G20 un moratoire du service de la dette des pays les plus pauvres en 2020, mais pas d'annulation de leurs créances, a indiqué le ministre français de l'Economie Bruno Le Maire.